
 

P2+Fraktion im Landkreis Göttingen, 

Reinhäuser Landstraße 4, 37083 Göttingen 

 

Göttingen, 5.11.2020 

An  

Herrn  

Landrat  Bernhard Reuter 

- im Hause - 

  

Anfrage zur Sitzung des Schulausschusses am 05. November 2020 und des Ausschusses für 

Wirtschaft, Verkehr, Bauen, Planen und Energie am 23. November 2020  

  

Sehr geehrter Herr Reuter,  

der Beschlussvorschlag der Verwaltung vom 09.10.2020 Drucksache Nr.: 0272/2020 sieht 

vor, dass nach dem derzeitigen Stand 20 Millionen Euro für einen Neubau am Eichsfeld-

Gymnasium investiert werden sollen. Sie dürften uns zustimmen, dass alle möglichen 

Alternativen zu prüfen sind, bevor dieser Betrag ausgeben wird. Auf die Prüfung der 

Alternativen beziehen sich unsere Fragen.  

 Auch wenn die geplante Sitzung des Schulausschusses am 05.11.2020 nicht stattfinden wird, 

möchten wir Sie bitten, die von uns aufgeworfenen Fragen zu beantworten. Spätestens in 

der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Verkehr, Bauen, Planen und Energie am 23. 

November 2020 sollte das möglich sein.  

 Neben dem Standort „Auf der Klappe“ gibt es noch den Schulstandort in der Christian-

Blank-Straße. Dort befindet sich die Astrid-Lindgren-Schule (Hauptschule) und die St.-Ursula-

Schule (IGS des Bistums Hildesheim). Beide Schulen nehmen aktuell keine Schüler*innen 

mehr auf. Bevor ein Neubau am Schulzentrum „Auf der Klappe“ entsteht, müsste die 

Nutzung von vorhandenen Schulräumen sehr intensiv geprüft werden. Zwei vorhandene 

Schulgebäude, die sich gegenüber in der Christian- Blank-Straße befinden, werden zukünftig 

leer bzw. teilweise leer stehen.  

 Durch den Anbau am Eichsfeld-Gymnasium und den Verkauf des Gebäudes der derzeitigen 

Astrid-Lindgren-Schule würde das vorhandene Schulsystem in Duderstadt zementiert. Wenn 

die Hauptschule und die IGS entfallen, gibt es kein Schulangebot für die nicht so 

leistungsfähigen Schüler*innen in Duderstadt mehr.  



  

 

 

Zu der Vorlage ergeben sich für uns folgende Fragen: 

  

Nutzung der Schulräume in der St.-Ursula-Schule: 

  

- Ist mit dem Bistum Hildesheim über eine Nutzung der Räume nach Auslaufen der 

IGS verhandelt worden? Wenn ja, mit welchem Ergebnis?  

 

- Nach dem Auslaufen der IGS stehen Klassenräume, Fachräume, Aula, Mensa usw. 

leer. Sind diese für den Schulbetrieb einer Realschule geeignet? 

  

Nutzung der Schulräume in der Astrid-Lindgren-Schule: 

-  

- Wie viele Klassenräume, Fachräume, Lehrerzimmer, Büros usw. stehen in der 

Astrid-Lindgren-Schule (ALS) nach dem Auszug der Hauptschule und des 

Gymnasiums zur Verfügung? 

- Wie hoch waren die Investitionskosten des Landkreises Göttingen in der Astrid 

Lindgren-Schule vom Jahr 2010 bis zum Jahr 2019? 

  

Umzug der Heinz-Sielmann-Realschule in die Christan-Blank-Straße: 

  

Die Heinz-Sielmann-Realschule nutzt derzeit 20 Klassenräume.  

-  

- Das Eichfeldgymnasium nutzt derzeit im Gebäude der ALS 10 Klassenräume. Die 

Hauptschule ALS nutzt derzeit 6 Klassenräume in dem Gebäude. Die 

Schülerzahlen der HSS gehen von 462 Schüler auf 408 (Prognose 2022- 

Schulentwicklungsplan Landkreis) zurück. Würden die Räume in der ALS für den 

Betrieb der Realschule ausreichen bzw. welche Räume fehlen? 

 

- Wenn die Realschule das Gebäude der ALS nutzt, wie viele Räume müssten in 

dem Gebäude der St.-Ursula-Schule noch angemietet werden?  

  

Eichsfeld-Gymnasium ohne Anbau : 

 



- Trifft es zu, daß bei einem Auszug der Realschule aus dem Gebäude „Auf der 

Klappe“ die dann freien Räume für das Gymnasium ausreichen? Trifft es zu, daß 

dann zukünftige Containernutzung und Nutzung von 10 Klassenräumen (5./6. 

Klassen) in dem Gebäude der ALS nicht mehr notwendig sind? 

 

- Ist dies Variante geprüft worden und warum wird sie von der Verwaltung nicht 

vorgeschlagen?  

  

Personalkosten: 

  

- Für die Planung und Bau des Anbaus „Auf der Klappe“ muss zusätzliches Personal 

beim Landkreis eingestellt werden. Mit welchen zusätzlichen Personalkosten 

rechnet die Verwaltung?  

 

- Hat das Rechnungsprüfungsamt des Landkreises die Vorlage der Verwaltung 

schon beurteilt? 

  

Weitere Alternativen:  

  

- Bestünde die Möglichkeit, in den Räumen der Astrid-Lindgren-Schule eine 

Außenstelle der KGS Gieboldehausen einzurichten? Gibt es eine Mindestzahl an 

Schüler*innen zur Einrichtung einer Außenstelle einer KGS? 

  

Für die Beantwortung der Fragen bedanken wir uns schon im Voraus. 

  

Mit freundlichen Grüßen  

  

Dr. Mohan Ramaswamy  Rieke Wolters  Hans Georg Schwedhelm  

 

 


